

Solicitan que IEEM atraiga los cómputos distritales

VIOLETA HUERTA

Hasta el momento ocho municipios y un distrito han solicitado que el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) atraiga los cómputos de las elecciones, entre ellos: Zumpango, Villa del Carbón, Almoloya de Juárez, Ocoyoacac, Cuautitlán Izcalli, Texcaltitlán, Donato Guerra y San Simón de Guerrero; así como un distrito de Izcalli.

La consejera Karina Vaquera Montoya destacó que los cómputos son una parte fundamental del proceso electoral y se realizan en los 170 órganos desconcentrados, donde arribaron los paquetes electorales y hacen un análisis para ver cuántos paquetes electorales serán recontados parcial o totalmente.

Refirió que existen diferentes causales que marca la legislación electoral para que un paquete pueda ser recontado; entre ellas: si tiene algunas muestras de alteración, si en el acta de escrutinio y cómputo no coinciden los votos nulos con las personas que fueron a votar a casilla o los números de las actas no sean legibles.

Eso, dijo, se revisa y tienen un sistema para ir identificando cuántos de los municipios y distritos se irían a recuento, pues cuando hay una distancia mayor entre el primero y segundo lugar, eso también abona a que sean mucho menores los conflictos que se lleguen a dar.

Admitió que algunos distritos y municipios han solicitado al IEEM atraer supletoriamente la elección y analizarán si existe la necesidad de atraer el cómputo hacia el órgano central y revisarán cuántos paquetes se van a recontar para que la ciudadanía pueda estar segura de que su voto fue bien contado y es acorde al resultado que se da.

Señaló que los datos del PREP son muy similares a los resultados finales, pues al final hay una diferencia menor.

Por su lado, la consejera Daniella Durán Ceja destacó que para el recuento, el primer supuesto es que la diferencia entre el primer y segundo lugar sea menor a uno por ciento, por lo cual tendrán que ir abriendo paquetes y al final el sistema arrojará si la diferencia es menor a uno, y de ser así, se abrirán todos los paquetes y se contarán todos los votos.

También, añadió, se abren si la diferencia de los votos nulos es mayor que la diferencia entre el primer y segundo lugar, pero es el sistema el que revisa si deben abrir o no y debe existir petición expresa de una fuerza política, ya sea el segundo o tercer lugar.

Facilita IEEM para cumplir con cómputos electorales

ALMA RODRÍGUEZ

Una vez pasada la Jornada Electoral, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) inició la Sesión Ininterrumpida de seguimiento de Cómputos Distritales y Municipales de la Elección de Diputaciones Locales y Ayuntamientos 2024, atrayendo los cómputos de San Simón de Guerrero, Zumpango y Cuautitlán Izcalli, por no contar con las condiciones necesarias para realizar los trabajos en sus órganos desconcentrados.

Al atraer la actividad, el IEEM prácticamente les habilitó en el órgano central un

espacio a dichas Juntas Municipales para desarrollar los cómputos de manera segura y con todos los insumos necesarios e incluso, de ser necesario, les asignó personal para que les pueda ayudar con esa labor.

Durante las primeras horas de trabajo, el Consejo General del Instituto informó que realizaría el recuento total de votos en: Hueypoxtla, Jocotitlán, Soyaniquilpan, Villa del Carbón y Luvianos.

A la par, se informó sobre la conclusión de los trabajos en 70 cómputo municipales y 8 distritales, entre lo que han culminado se encuentran los consejos de: Amatepec, Atizapán, Ixtapan del Oro, Morelos, Nopaltepec, El Oro,

Otzoloapan, Nextlalpan, Ozumba, Papalotla, Temamatla, Temascalapa, Tlatlaya, Tonatico, Zazonapan y Tonanitla, con lo cual, una vez cumplimentada esta etapa, procederán a la entrega de constancias a las y los candidatos electos.

Durante el desarrollo de la sesión, la consejera electoral del IEEM, Karina Vaquera hizo un llamado a las vocalías para actuar debidamente y no obstaculizar los trabajos de los cómputos distritales o municipales, y les pidió no tener injerencia incorrecta en los trabajos que se realizan.

En tanto, la consejera presidenta, Amalia Pulido Gómez aseguró que el IEEM está to-



FOTO ESPECIAL

mando las previsiones necesarias para garantizar la seguridad y las condiciones para que se realicen los cómputos de los 170 órganos desconcentrados, además de revisar y analizar sus áreas técnicas todas las solicitudes que los partidos políticos les presenten.



El plazo para finalizar el cómputo es el sábado, y domingo se distribuyen los 30 espacios plurinominales en el Congreso mexicano

En todo momento se garantiza la seguridad en las juntas, dijo Amalia Pulido. IVÁN CARMONA

El IEEM acuerda cómputos alternos

Falta de condiciones. Los votos de San Simón de Guerrero, Zumpango y Cuautitlán Izcalli serán contados en Toluca

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) aprobó una sede alterna para el desarrollo de los cómputos del Consejo Municipal Electoral de San Simón de Guerrero, Zumpango y Cuautitlán Izcalli, para que puedan llevar a cabo el cómputo en condiciones de seguridad y certeza.

Esto implica que traerán a Toluca el material electoral y a los Consejos de estos tres municipios. En la sede del Instituto se lleva a cabo la organización de los espacios para que se puedan ubicar y desarrollar su trabajo en condiciones de seguridad.

La consejera presidenta del Instituto electoral del Estado de México, Amalia Pulido Gómez, enfatizó que en todo momento se garantiza la seguridad y condiciones para el trabajo en las juntas y que todas las solicitudes presentadas por los

partidos se toman en cuenta y revisan para darles atención lo antes posible, con el apoyo de autoridades correspondientes.

Dio a conocer que analizan el caso de Temascaltepec, donde ya recuperaron los paquetes electorales que se robaron, para definir qué procede y las condiciones en las cuales se encuentran las papeletas, sobre todo en el caso municipal, donde no se alcanzó a llenar todas las actas.

El avance en el cómputo hasta el momento es de 27 por ciento en el caso de los municipios y en los distritos supera el 30 por ciento. Ya concluyeron en Amatepec, Atizapán, Ixtapan del Oro, Morelos, Nopaltepec, El Oro, Otzoloapan, Nextlalpan, Ozumba, Papalotla, Temamatla, Temascalapa, Tlatlaya, Tonatico, Zacazonapan y Tonanitla.

El plazo para los cómputos es el sábado y el domingo distribuyen los 30 espacios plurinominales en el Congreso, entre los partidos que lograron más de 3 por ciento.

Retrasos

Durante la sesión, el secretario del IEEM, Javier López Corral, informó que hasta el momento sólo dos consejos municipales no han podido iniciar su sesión, San Simón de Guerrero y San Felipe de Progreso, pero con este acuerdo el primer caso se hará en la sede estatal del órgano estatal, en las próximas horas.

En Cuautitlán Izcalli, Zinacantepec y Zumpango, se hizo una pausa en sus trabajos, y en el primero y tercero ya se ordenó atraer el cómputo a Toluca, sólo falta definir qué procede en el caso de Zinacantepec.

En los casos de Hueyoxotla, Jocotitlán, Soyaniquilpan, Villa del Carbón y Luvianos se procedió al recuento total de votos en sus respectivos consejos municipales, a petición de los partidos y porque se cumplieron los supuestos marcados por la ley. Los representantes de "Fuerza y Corazón por México" señalaron que existen diversas inconsistencias. ■